



Index

- | | |
|-----------------------------|------------------------|
| ■ 希望寄席「やっぱ落語はいいねえ」 P1 | ■ えむの集い・あすみの会 P2 |
| ■ 利用者・家族会・新人紹介 P3 | ■ 行事予定・編集後記 P4 |

やっぱ落語はいいねえ



行きます

9月9日に開催された「希望寄席スペシャルステージ2016」(於：湘南台市民シアター)を、今年は7名の入

居者さんが観覧しました。夕方6時半開演ではありましたが、ゆとりをもって第1便は3時過ぎ出発です。新車のあじさい号に乗り込んだ皆は、すでに寄席への期待で少々興奮気味。わくわく気分の会話が弾んで、弾んで。浅草出身で寄席や芸能に通じている佐藤さんは、日頃から立川談志の落語大好きで、この日の落語会を特に楽しみにしていました。「一人でも行きたいほど浅草が好きだよ。落語を聞いているだけで、浅草が目の前に広がる思いだね。また行きたいなあ」

テレビの前に陣取るとなかなか離れない、バラエティーや娯楽ものが大好きな馬場さんは、興奮気味に目をぱちくりさせて、「同感!」という感じでしょうか。

さて、現地にて、早めの夕飯のおいしいおにぎり弁当をいただき、施設での夕食を済ませた第2便の人たちと合流をしたら、いよいよ希望寄席が始まります。

出演者は三遊亭けん玉、春風亭ぴっかり、三遊亭好太郎、それにマジックの瞳ナナ、そして真打の桂雀々です。寄席は時間を追うご

とに盛り上がりを加速させ、入居者の面々の表情も興奮の度合いを増していくようです。特に真打の桂雀々の新作落語は秀逸で、動物園に就職する男の話は最高でした。死んでしまったトラの皮を着ぐるみに着て、トラを演じるという仕事にあずかるも、ライオンと同じ檻に入れられるというくだり、しかもそのライオンもまた着ぐるみで、中身が動物園の園長だったという落ちになると、会場は笑いの渦で、希望の入居者さんたちも身体じゅうで笑っていました。

寄席は9時少し前にお開きとなり、心地よい疲れと余韻に揺られながら帰宅となりました。「良かったねえ。楽しかった。」「やっぱ落語はいいねえ。面白かったよなあ。」「ガハハハハ…」皆一様に満面の笑みで、一日を終えました。ゆっくり休んで下さいね。楽しい夢も見れるといいね。



美女に囲まれて



特別な場所でお弁当



◆◆えむの集い◆◆

7月25日に「えむの集い」の方々が来所され、素晴らしい演奏をしてくださいました。入居者だけでなく、施設中に響き渡る声にその場に居た者すべてがうっとりして、聞き入ってしまいました。とても良い時間をプレゼントしてくださいました。

NPO法人えむの集い代表 廣瀬 充

湘南希望の郷で出張コンサートを開催させていただきました。その節は突然の申し出にも関わらず、私達を温かく迎えていただき本当にありがとうございました。

えむの集いの「えむ」とは、MUSICの「M」と、聴いている人たちを笑顔にしたいという「笑む」との2つの意味が込められています。目の前で弦が震え、声帯が震え、空気が震える感覚をぜひ味わっていただき、生の音楽を体験する素晴らしさを一人でも多くの方に知ってもらいたいと強く思い、賛同する演奏家たちとともにこの団体を立ち上げました。小中学校の音楽鑑賞教室や自主演奏会は行っていますが、福祉施設での演奏会は今回初めてでしたので、正直、自分たちの演奏を楽しんでいただけるのか不安もありました。しかし、いざ、コンサートが始まる

とそのような思いは一気に払拭されました。皆さんが明るい笑顔で一生懸命聴いてくださりながら、手拍子や一緒に大き



な声で歌ってくださったまっすぐな気持ちに終始感動しました。今回の貴重な経験を活かし、また演奏家一同精進してまいりますので、またいつか湘南希望の郷の皆さんと音楽を通じて「笑む」時間がくることを楽しみにしています。

本当にありがとうございました。



サロン あすみの会

9月17日にあすみの会と藤沢合唱団の皆さんによる、今年2回目のサロンあすみが開催されました。6名の方の合唱とクラリネットによる美しい音色のアンサンブルは、住人の皆様の笑顔は最後まで絶やすことがありませんでした。いつも、貴重なお時間をありがとうございます。

あすみの会 石井 康子

希望の郷の皆様こんにちは。開設30周年を迎えるにあたり、皆様の感慨はいかほどかと推察いたします。本当におめでとうございます。

私たちあすみの会も結成29年を迎えました。公民館の学習講座から発足し、教育と福祉、女性の自立をテーマに多くの学びと実践を続けてきました。その中で、ボランティア活動を通して社会に発信していくことの大切さを感じ、平成元年より希望の郷でのボランティアを始めました。最初は郷の中の清掃、おむつたたみなど



から始め、住民の方とのお話相手、買い物介助などを続けました。あすみの会の会員もそれぞれの自立に向

ての時間がが多くなり、昼のボランティアが難しくなりました。その当時、前理事長さんの提案で、郷の住人の皆さんも街でお酒をいただく雰囲気を楽しめたらとのことで、以前の「喫茶のぞみ」で居酒屋を始めました。私たちの手作り料理と、メーカーからのワインなどの差し入れ、ビールなどで参加者の方とにぎやかに交流し、カラオケも大きな楽しみでした。

それからしばらくして皆様の健康に留意して、お酒ではなくお茶を楽しみましょうと始めたのが、「サロンあすみ」です。そして年4回のミニコンサート付きのサロンが続いています。今ではボランティアの音楽家の方々がアマチュア、プロを問わず参加いただき、一緒に楽しませて頂いております。また、お手伝いしてくださる方も会員の友人、知人と輪が広がり、これからもできる限りこの出会いを大切にしたいと願っております。

◆せせらぎ会だより◆

10月(神無月)満ちては欠ける
月の影、咲き零れる萩の花。



いよいよ実りの秋(とき)を迎えた。

湘南希望の郷開所30周年の6月。

あの朝、玄関先の風景は、新緑を背景に早苗が風にそよぎ、水田の鏡は瑞々しい緑とラムネ色の空を映し出していた。

あれから4ヶ月、目前の田圃は、文字通り、頭を垂れた稻穂の波が秋の陽に映えて、その時を待っています。一粒の種が稻穂の束となって収穫される。

自然の理(ことわり)と大地の恵みと、人の営みが織りなす、豊かな郷の詩情は、一切に代え難い大切な何かを、日常と言う透明な時の中に刻んでいる。

同様に、昨年から始動した縁側事業も、知名度が徐々に上がり、地域に定着して来ています。ギャラリーの企画展も好評を博している。ちなみに、ギャラリー内の小窓を額縁に見立てて、郷の四季を、自分の一枚の風景画として、心のファインダーに収める鑑賞者も増えている様です。

さて、多彩な秋の話題にひとつ。10月1日(土曜日)、第18回光友会大運動会が秋葉台体育館で開催されます。記.自治会(K.I.)

湘南希望の郷 家族部会の皆さまへ

家族部会長 真鍋 直規

皆さんの楽しみにしている思いが、雨降りを待たせたのでしょうか。8/28に第24回「ふくし村まつり」が盛況に行われました。模擬店では、焼きそば、バザー品が販売され、昨年より多くのご家族の方、そして市民部会や外部の方さらには職員の方々にもご協力いただき、感謝しております▼当希望の郷とも関係の深い希望寄席が9/9に開催されました。小雨を吹き飛ばすような笑いでこちらも大変盛り上がりました。第34回チャリティーコンサートの日程が2/17に決定しました▼10/29に光友会事業推進協議会主催のイベントが行われます。奮ってご参加ください。

<10月の行事予定>

◆10月3日(月) 10:30 ~ 12:00

家族部会2016年第4回定例会。

場所: 湘南希望の郷2階会議室。

第5回定例会は12/5。

◆10月29日(土) 13:30 ~ 16:00

講演会「藤沢市周辺 自然災害への備え」

場所: 地域交流ホームかわうそ

新人紹介



本館担当 竹内 幸二

9月1日付で本館に男性職員が入職しました。竹内幸二さんです。一言いただきました。「よろしくお願いします。頑張ります!」とやる気満々です。皆様の生活をよりよいものになるように、力を合わせていきたいと思います。



[寿の集い]



9月7日(水)希望の郷食堂に於いて、入居者の内65歳以上の16名の方を招いて「寿の集い」が開催されました。今年も「邦楽同好会すみれ会」の方々が演奏や踊り、腹話術と盛り沢山の素敵なお時でお祝いください、前に出て踊りだす入居者さんもいたりで、大いに盛り上りました。主賓のお一人お一人に言葉をいただくと、皆さん「これからも頑張ります」と元気に答えてくれて、終始和やかな雰囲気に包まれての集いとなりました。

主賓の皆様、おめでとうございました。そして、すみれ会の皆様ありがとうございました。これからもご健康に留意され、また来年もこの集いに元気に参加されますよう、心より願っております。

◆10月の予定◆



健康課より

湘南第一病院 次田 Dr 来診	3日 14日
御所見病院 多田隈 Dr 来診	12日
藤沢病院 石井 Dr 来診	6日
秋季健康診断	12日

行事

第18回光友会大運動会 住人生活会議	1日 27日
-----------------------	-----------

作品展示会のお知らせ

芸術の秋、入居者さんたちの絵画や陶芸作品など力作が下記展示会に出展されます。

入場は無料ですので、日頃の活動の成果を是非ご覧ください。

○御所見文化祭 10月22・23日

(絵画・陶芸作品)

御所見市民センターに於いて

○明大チャリティアート展 10月25~30日
(絵画)

藤沢市民ギャラリー

(藤沢駅北ロルミネ6F) に於いて

尚、詳細のお問い合わせは、アクティビティ

担当 高島・山本まで。

(アイスクリームの日)

夏の特別プログラムとして、8月18・19日の2日間「アイスクリームの日」を行いました。

入居者の方々に真夏の午後のひとときを、アイスを頬張って、涼を楽しんでいただこうと毎年行っているものです。今年は食堂のエアコンも新調され、なおさら爽やかな風の中、ハワイアンのBGMを聞きながら、口いっぱいの甘く冷たいアイスに舌鼓をうちました。



あじさい号



新しい車がきました。自治会にお願いをして名前を決めていただきました。「あじさい号」です。施設の周りを覆うようにたくさん咲く紫陽花は、当施設を代表する花です。皆さんのお出かけの際には、大活躍間違いなしです。

編集後記

10月になりました。早いもので、今年もあと3ヶ月となりました。季節は秋…「食欲の秋」「読書の秋」「芸術の秋」「スポーツの秋」等、いろいろな表現がありますよね。皆さんにとっての秋は、どんな秋なのでしょうか? いずれにしても、過ごしやすい季節ですね。光友会で言えば、10月1日に「第18回光友会大運動会」が開催されます。まさしく「スポーツの秋」。今年はオリンピックイヤーでもありました。より速く、より高く、より強く、より美しく。参加される皆さんにとって、楽しい一時でありますように。

ファイト!!

A・K